

JEFE DE GOBIERNO



Saturan migrantes exterior de albergue

SELENE VELASCO

El albergue para migrantes ubicado en Tláhuac se desbordó y las personas han hecho su propia concentración al exterior, con casas de campaña sobre banquetas y el arroyo vehicular.

Mientras que habitantes de la zona aledaña, como la Unidad Habitacional Villa de los Trabajadores, reclaman la desatención de autoridades después de que el albergue rebasó su capacidad desde hace varias semanas, situación que ha generado tensión.

Al respecto, el Jefe de Gobierno, Martí Batres, reconoció el desdoblamiento del campamento, afirmó que es menor, pero evadió precisar cifras.

“La presión sobre algunos de los albergues ha bajado, especialmente en el caso del albergue de Tláhuac, pero hay personas que se instalaron en los alrededores del albergue, no tanto dentro, sino afuera, el número ha reducido, ha bajado, pero no se han ido todas las personas”, dijo ayer el Mandatario.



Especial

■ Migrantes rebasaron la capacidad del albergue ubicado en Tláhuac y optaron por instalarse en el exterior.

El incremento de migrantes, de acuerdo con funcionarios locales, se aceleró desde agosto, cuando la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (Comar) determinó que las nuevas solicitudes de reconocimiento de la condición de refugiado sólo se recibirán en los módulos instalados en el albergue de Tláhuac, en vez de las oficinas ubicadas en la Colonia Juárez, Alcaldía Cuauhtémoc.

Ahí hubo quejas por las condiciones insalubres en las que estaban los migrantes.

Batres señaló que buscan

que ahora sean las instancias federales las que contribuyan económicamente para mantener en funcionamiento los albergues, porque hasta ahora se han sostenido con el erario capitalino y afirmó que se atienden las quejas vecinales.



“Se reduce presión en refugios de migrantes”

Hay menor presencia de extranjeros sobre todo en albergue de Tláhuac, señala jefe de Gobierno

FRIDA SÁNCHEZ 21-MET
—metropoli@eluniversal.com.mx

El jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres, afirmó que la presión en algunos albergues de migrantes en la Ciudad se ha reducido, particularmente en el de Tláhuac, donde, dijo, hay menos personas a las afueras de este espacio y señaló que se trabaja para atender este fenómeno desde sus distintas aristas.

“La presión sobre algunos de los albergues ha bajado, especialmente en el caso del albergue de Tláhuac, pero hay personas que se instalaron en los alrededores del albergue, no tanto dentro del albergue, sino afuera, el número ha reducido, ha bajado, pero no se han ido todas las personas, entonces hay algunas personas que se encuentran ahí, en ese lugar”, dijo.

En conferencia de prensa, el mandatario capitalino señaló que en algunos puntos de la Ciudad hay migrantes que se han quedado a vivir “de manera indefinida”, aunque, dijo, no se trata de grupos, sino de migrantes que de forma individual establecen alguna relación familiar o comunitaria y se quedan, pues recordó que la mayoría de ellos están de paso porque su destino es el norte.

“Hay algunas personas migrantes que se han quedado en la Ciudad a vivir de manera indefinida, pero no tanto grupalmente, sino en lo individual, que se van quedando, establecen algún tipo de re-

lación familiar o comunitaria, se quedan en algún lugar”, indicó.

Batres Guadarrama explicó que se está trabajando con instancias federales para que se apoye en el mantenimiento de los albergues, ya que “buena parte de su mantenimiento se ha dado con recursos locales”; así como con Migración, para atender a la población que está en busca de trabajo antes de irse a la frontera.

“Estamos atentos a las diversas aristas, a lo que digan las comisiones de derechos humanos, pero también, por otra parte, estamos atendiendo las inquietudes que tienen las poblaciones, los barrios, los pueblos en diversos lugares de la Ciudad de México o colonias también sobre esta problemática”, indicó Batres.

El número de migrantes que se encuentran en varias zonas de la capital del país, ya sea de paso o por tiempo indefinido, ha crecido en más de 100% durante este año, reveló la presidenta de la Comisión de Derechos Humanos, Nashieli Ramírez, pues indicó que de enero a octubre de 2023 28 mil 608 personas migrantes han solicitado refugio en la Ciudad. ●

28 mil
608

MIGRANTES

han solicitado refugio en la Ciudad de enero a octubre de 2023.



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Algunas personas se han quedado en campamentos en los alrededores del albergue, dijo Martí Batres.



GCDMX busca dar trabajo y reubicar a migrantes que solicitan asilo temporal

Martí Batres reconoció que algunos migrantes han optado por establecerse de manera indefinida en la capital del país, aunque dice que son casos aislados

Gerardo Mayoral *i3met*
metropoli@cronica.com.mx

El Gobierno de la Ciudad de México indicó que trabaja para abordar el aumento en la llegada de migrantes que solicitan asilo temporal en el país. La estrategia busca trasladar a estas personas a diversas regiones del territorio, proporcionándoles oportunidades laborales para una integración más efectiva.

“Con el Instituto de Migración hemos estado atendiendo esta problemática y ellos coadyuvan para poder trasladar a algún lugar del país a personas que quieren estar temporalmente en México, con algún tipo de actividad laboral”, indicó Martí Batres, jefe del Gobierno capitalino.

Recientemente, la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México (CDHCM) alertó sobre la utilización de la ciudad como destino final. Indicó que va-

rios albergues operados por la sociedad civil se encuentran rebasados en un 400 por ciento de su capacidad, además de revelar un aumento significativo del 117 por ciento en las solicitudes de refugio, así como una creciente emisión de Tarjetas de Visitante.

Como respuesta, Martí Batres reiteró que la mayoría de los migrantes solo transitan por la capital del país, considerándola un paso hacia el norte, específicamente hacia Estados Unidos; destacó que la ola migratoria tiene como objetivo cruzar la frontera con Estados Unidos, y aunque algunos eligen quedarse temporalmente en la ciudad, esta no es su meta final.

“Hemos tenido momentos en que ha habido muchos más migrantes que ahora, que en este momento. De cualquier manera, sí es un tema social que debe atenderse en sus diversas aristas”, afirmó.

El mandatario local señaló la variabilidad en la presencia de migrantes en la ciudad y explicó las diversas acciones tomadas para abordar la complejidad del problema. Además, aseguró que se establecen reuniones con

la Secretaría de Gobernación y otras instituciones para discutir cambios en políticas, incluida la revisión de tarjetas emitidas por el Instituto de Migración.

Con respecto a los albergues, Batres informó que la presión ha disminuido, especialmente en Tláhuac. Sin embargo, agregó que algunos migrantes se han instalado en los alrededores, lo que lleva a la búsqueda de apoyo federal para mantenerlos, ya que parte de los recursos provienen de fuentes locales.

En respuesta a las denuncias vecinales sobre la presencia de migrantes en áreas circundantes a los albergues, el mandatario afirmó que se están considerando soluciones junto con instancias federales. Además, destacó la importancia de mantener un enfoque integral, considerando las diversas perspectivas y derechos tanto de los migrantes como de los habitantes locales.

“Los albergues están y estamos viendo también con instancias federales que nos apoyen para mantener los albergues, porque una buena parte de su mantenimiento se ha dado con recursos locales”, explicó.



RECONOCE LA PRESENCIA PERMANENTE DE MIGRANTES EN CDMX

Martí Batres admitió la persistencia de algunos migrantes que han optado por establecerse de manera indefinida en la capital del país, aunque aclaró que son casos aislados.

De acuerdo con el jefe del Ejecutivo local, algunos migrantes han decidido quedarse en la ciudad debido a vínculos comunitarios o familiares y reafirmó que la Ciudad de México está proporcionando apoyo a aquellos migrantes que han optado por quedarse.

Finalmente, destacó la colaboración activa entre la Ciudad de México y las autoridades federales para abordar y resolver la problemática relacionada con los migrantes.

Adrián Contreras



Migrantes haitianos en la Plaza Giordano Bruno.



ROMINA SOLÍS



CRISIS EN CDMX

Reconocen estancia migrante ^{zimet}

El jefe de Gobierno, Martí Batres, reconoció que algunos migrantes se están quedando de manera indefinida en la capital del país, lo anterior lo comentó luego de que vecinos de distintos puntos de la Ciudad de México han denunciado diversas problemáticas ante la llegada de migrantes, principalmente haitianos.

Aseguró que los migrantes no se ha establecido grupalmente y que sólo hay casos de unos cuantos que se quedan por algún tipo de vínculo comunitario o familiar. **Hilda Escalona** / La Prensa



DESBORDAN EL ALBERGUE

PONEN MIGRANTES CASAS DE CAMPAÑA EN BANQUETAS Y ARROYO VEHICULAR

SELENE VELASCO

also

El albergue para migrantes ubicado en Tláhuac se desbordó y las personas han hecho su propia concentración al exterior, con casas de campaña sobre banquetas y el arroyo vehicular.

Mientras que habitantes de la zona aledaña, como la Unidad Habitacional Villa de los Trabajadores, reclaman la desatención de autoridades después de que el albergue rebasó su capacidad

desde hace varias semanas, situación que ha generado tensión.

Al respecto, el Jefe de Gobierno, Martí Batres, reconoció el desdoblamiento del campamento, afirmó que es menor, pero evadió precisar cifras.

“La presión sobre algunos de los albergues ha bajado, especialmente en el caso del albergue de Tláhuac, pero hay personas que se instalaron en los alrededores del albergue, no tanto dentro, sino a fuera, el

número ha reducido, ha bajado, pero no se han ido todas las personas”, dijo ayer el Mandatario.

El incremento de migrantes, de acuerdo con funcionarios locales, se aceleró desde agosto, cuando la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (Comar) determinó que las nuevas solicitudes de reconocimiento de la condición de refugiado sólo se recibirán en los módulos instalados en Tláhuac, en vez de las oficinas de la Cuauhtémoc.





■ Migrantes rebasaron la capacidad del albergue ubicado en Tláhuac y optaron por instalarse en el exterior.



La presión sobre algunos de los albergues ha bajado, especialmente en el caso del albergue de Tláhuac, pero hay personas que se instalaron en los alrededores del albergue".

Martí Batres,
Jefe de Gobierno



Barrio Adentro ha atendido a 157 mil jóvenes

Con el programa, autoridades han detectado problemas como el desempleo

FRIDA SÁNCHEZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

A tres años del arranque del programa Barrio Adentro, autoridades capitalinas han atendido al menos 20 mil demandas de la ciudadanía, que han permitido identificar casos de consumo de sustancias, desempleo, condiciones de pobreza, entre otras problemáticas que afectan principalmente a jóvenes.

En conferencia de prensa, el jefe de Gobierno Martí Batres señaló que como parte de la estrategia, en estos tres años se ha logrado contactar a 157 mil jóvenes, a quienes se les brindó algún tipo de atención, mientras que las brigadas de Barrio Adentro han recorrido 127 polígonos que corresponden a 200 colonias de las 16 alcaldías.

“Se recorren las calles y se hace una visita casa por casa; de hecho, se han realizado a lo largo de estos tres años 173 mil vi-



En tres años las brigadas del programa Barrio Adentro han recorrido 200 colonias de las 16 alcaldías, dijo Martí Batres.

sitas. Éstas tienen en un primer momento la búsqueda, la detección de problemáticas, y luego se establecen mecanismos de atención a los problemas que van siendo detectados en cada caso”, explicó.

Por otro lado, el jefe de Gobierno indicó que más de 40 mil jóvenes acudieron a los cuatro

conciertos del festival Jóvenes por la Paz que tuvo lugar este fin de semana y que también formó parte de la estrategia de la administración capitalina para dar atención a las juventudes.

En su turno, Pablo Vázquez, secretario de Seguridad Ciudadana, detalló que desde el arranque del programa, en no-



05 DIC 2023

Página

22

Sección

antología

Fecha

MARTÍ BATRES

Jefe de Gobierno

"Se recorren las calles y se visita casa por casa; se han realizado a lo largo de estos 3 años 173 mil visitas"

PABLO VÁZQUEZ

Secretario de Seguridad Ciudadana

"Se han identificado problemáticas como consumo de sustancias, desempleo, deserción escolar..."

40,000

PERSONAS ASISTIERON

al festival Jóvenes por la Paz este fin de semana, indican.

viembre de 2020, a la fecha se han realizado más de 17 mil 200 visitas a 30 mil domicilios y 112 predios prioritarios.

"Se han identificado problemáticas como consumo de sustancias, desempleo, deserción escolar, embarazo adolescente, rezago y condiciones de pobreza, además de conductas de riesgo que afectan a niñas, niños y adolescentes", explicó.

Rebeca Sánchez Sandín, directora general del DIF de la Ciudad de México expuso que se han detectado 195 niñas, niños o adolescentes en situaciones de extrema vulnerabilidad, a quienes se ha atendido de manera personal y se les ha otorgado la beca *Leona Vicario*.

Otra parte de la estrategia es el programa Los jóvenes unen al barrio, en la que jóvenes se acercan a otros, casa por casa, para invitarlos a sumarse a las actividades. Javier Hernández Plata, director general del Injuve, explicó que dependiendo de cada polígono, en cada visita acuden en promedio unos 300 jóvenes para sumarse a las actividades temáticas, talleres y demás experiencias que se les brindan. ●



El programa Barrio Adentro ha atendido a más de 191 mil jóvenes y niños en situación vulnerable

Fue creado hace tres años tras la muerte de dos mazahuas: Pablo Vázquez, titular de la SSC

ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO

33/10

A tres años del inicio del programa Barrio Adentro, el Gobierno de la Ciudad de México aseguró que se han recorrido 127 polígonos de 200 colonias, de las 16 alcaldías, con mayor conflictividad social e inseguridad, donde se han recibido 20 mil demandas relacionadas con casos de adicciones, condiciones de pobreza, deserción escolar, desempleo y violencia familiar.

El secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez, detalló que se ha logrado atender a poco más de 157 mil jóvenes y más de 34 mil menores de edad que enfren-

taban alguno de estos problemas.

Esta estrategia, en la que participan brigadas de la policía capitalina, el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) local y el Instituto de la Juventud (Injuve), es de carácter social, preventivo y multidisciplinario, y tiene como objetivo garantizar a la población vulnerable el acceso a derechos como educación, salud, cultura, empleo y vivienda, así como evitar que niños y adolescentes se vinculen a la delincuencia.

El jefe de la policía capitalina recordó que este programa surgió luego de la muerte de dos jóvenes de origen mazahua a manos de la delincuencia en 2020. Desde entonces, añadió, se han realizado 173 mil visitas casa por casa, en las que se han aplicado 45 mil 500 entrevistas.

En los recorridos se identificaron 5 mil 450 casos de adicciones, 2 mil 263 de deserción escolar, 2 mil 419 personas con discapacidad, 209 embarazos en

adolescentes, mil 322 personas en emergencia alimentaria, 7 mil 593 desempleadas, mil 312 indígenas con diferentes necesidades y 457 menores de edad que sufrían violencia.

Vulnerabilidad extrema

La directora general del DIF, Rebeca Sánchez, detalló que 137 niños fueron inscritos en los Centros de Atención de Cuidados Infantiles (CACDI), y a 195 más que se encontraban en situación de extrema vulnerabilidad se les otorgó la beca Leona Vicario para ayudar a sus familias a cubrir sus necesidades básicas.

También se atendió a mil 805 personas con discapacidad, a mil 22 personas con adicciones, se benefició a más de 431 familias con proyectos de cooperativas y se canalizaron 513 mujeres por violencia de género a las unidades territoriales de atención conocidas como Lunas.



Avanza la estrategia Barrio Adentro; en tres años ha atendido a 57 mil jóvenes

Pág. 10



CORTESÍA GOBIERNO COMA

BARRIO ADENTRO, TRES AÑOS EN OPERACIÓN

Atiende estrategia a 57 mil jóvenes

OMAR FRANCO PEREZ REYES

HILDA ESCALONA

Asegura Martí Batres que se realiza un tamizaje social para detectar los principales problemas

A tres años de la implementación del programa social Barrio Adentro, 57 mil jóvenes han sido contactados y han recibido algún tipo de atención informó el Jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama.

Se trata de una estrategia de carácter preventivo, pues un conjunto de instituciones del Gobierno acude a colonias y barrios más conflictivos para hacer un tamizaje social y ver las principales problemáticas, principalmente de los jóvenes.

“Con Barrio Adentro se han recorrido 127 polígonos que corresponden a 200 colonias de las 16 alcaldías en donde tenemos los mayores elementos, estudios, reportes de conflictividad social, se recorren las calles y se hace una visita casa por casa, de hecho se han realizado a lo largo de estos tres años 173 mil visitas domiciliarias, para detectar problemáticas y luego se establecen mecanismos de atención a los problemas que va siendo detectados en cada caso”.



Se trata de una estrategia de carácter preventivo aplicada en los barrios

45

MIL 500 entrevistas se han realizado, de las cuales han derivado 20 mil demandas de atención ciudadana

Sobre el tema, el Secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez Camacho, informó que durante esos recorridos se han realizado más de 45 mil 500 entrevistas en los domicilios de las cuales han derivado cerca de 20 mil demandas de atención ciudadana.

Entre las principales demandas se encuentran 5,450 problemas de adicciones, 1,322 casos de emergencia alimentaria, 1,312 solicitudes de atención a población indígena, 2,263 deserciones escolares, 2,419 atenciones a personas con discapacidad, 57, 285 atenciones a jóvenes, 7,593 problemas de población desocupada así como 209 embarazos adolescentes.

Por su parte, Rebeca Sánchez Sandín, titular del DIF en la Ciudad de México, mencionó que detectaron a 195 niños en extrema vulnerabilidad a los que se les ayuda con la Beca Leona Vicario así como con una atención integral.



EN ESTE PROGRAMA PARTICIPA EL DIF, INJUVE Y LA SSC

Con 'Barrio Adentro' han apoyado a 57 mil jóvenes

Acciones. Martí Batres destacó los recorridos a 200 colonias para conocer las necesidades de la población

ÁNGEL ORTIZ

Con 173 mil visitas domiciliarias, recorridos a 200 colonias, el Gobierno de la Ciudad de México realizó un balance a tres años de la implementación del programa "Barrio Adentro", como la ayuda a 57 mil jóvenes en situación vulnerable.

El jefe de Gobierno, Martí Batres, recordó que este proyecto inició el 13 de noviembre de 2020 durante la administración de Claudia Sheinbaum y se trata de un programa multidisciplinario, preventivo en materia de seguridad con consecuencias de atención social directa por parte de las instituciones públicas.

Destacó que desde su arranque se han recorrido 127 polígonos, que corresponden a 200 colonias de las 16 alcaldías y en estas visitas casa por casa se han detectado problemas de adicciones, deserción escolar, violencia intrafamiliar y de género, embarazo adolescente, la falta de atención a comunidades indígenas y personas con discapacidad.

"Los jóvenes quieren ser... escuchados por las instituciones y, de esta manera, entramos en contacto directo con los jóvenes, haciendo la visita casa por casa, que ese es



COBERTURA. El mandatario capitalino apuntó que este proyecto es una estrategia preventiva y multidisciplinaria para brindar atención integral a la juventud.

un tema fundamental de todo el programa", apuntó Batres.

El secretario de Seguridad Ciudadana (SSC), Pablo Vázquez, indicó que en este programa participa el DIF, el Instituto de la Juventud (Injuve) y la Policía capitalina.

El titular de la SSC detalló que a tres años de "Barrio Adentro" se han realizado más de 45 mil 500 entrevistas en los domicilios, las cuales derivaron en cerca de 20 mil demandas de atención ciudadana.

También han efectuado 173 mil 292 visitas domiciliarias en 112 predios prioritarios en las que llevaron a cabo recorridos de mantenimiento y seguimiento a las demandas en cada polígono y colonia.

"La Policía... tiene la responsabilidad de acercarse a la sociedad (...) no solo como autoridad, sino como

un recurso de apoyo y un articulador social", aseveró.

La directora general del DIF local, Rebeca Sánchez, detalló que con este programa han atendido a mil 805 personas con discapacidad y se entregaron 780 apoyos como bastones, prótesis y sillas de ruedas.

Además, con los recorridos han puesto a disposición de los habitantes, a través de las unidades médicas y dentales móviles, diferentes servicios 100 por ciento gratuitos.

El titular del Injuve, Javier Hernández, reconoció el trabajo de los integrantes del programa "Los Jóvenes Unen al Barrio", en el que participan alrededor de 300 adolescentes que realizan los recorridos a los domicilios e invitan a otros a unirse a las actividades lúdicas y culturales del Injuve.



#BARRIOADENTRO

FOTO: ESPECIAL



Atienden a 57 mil jóvenes

16

• A tres años de la implementación de la estrategia Barrio Adentro, el jefe de Gobierno, Martí Batres, informó que un total de 57 mil jóvenes han sido alejados de conductas delictivas y nocivas para su salud, y diversas situaciones de violencia, recorriendo 127 polígonos en más de 200 colonias. CINTHYA STEITIN



SERGIO VÁZQUEZ

TERCERA ETAPA

Avanza rescate del mercado de La Merced

Después de casi cuatro años del incendio que se registró en el mercado de La Merced, el jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama, comentó que está en proceso la tercera etapa de rehabilitación.

Ante la demanda de locatarios pidieran que se aceleren los trabajos con motivo del siniestro de 2019, el mandatario capitalino refirió que la parte pendiente es una intervención a cargo de la aseguradora.

Explicó que adicionalmente la Secretaría de Obras y Servicios analiza una zona del mercado con la finalidad de determinar si es viable instalar una subestación eléctrica.

“Hay una tercera etapa donde fue el incendio que se está abordando. Ahí tenemos algún tipo de pendiente, intervención con la aseguradora, está por concluirse y estamos recibiendo información de este caso en el gabinete de seguridad, se ha estado informando al respecto. Por su parte la Secretaría de obras y servicios está esperando una revisión o esto está pendiente de una revisión de un área con el objeto de analizar si se hace una subestación eléctrica”, declaró.

Batres precisó que buscan entregar el área intervenida lo más pronto posible. Aclaró que existen recursos y que está en proceso la obra.

Y es que varios de los comerciantes aún expenden sus productos sin servicios básicos pues fueron reubicados en los espacios habilitados en cerrada del Rosario.

Las obras de rehabilitación se han retrasado y acumulan afectaciones por dos incendios, uno en 2013 y otro en 2019. Hilda Escalona

Hilda Escalona



ESPECIAL

Ante el despojo de los módulos de seguridad, Mauricio Tabe dijo que solicitará una reunión con el jefe de Gobierno para abordar el tema.

Tabe acusa a la CDMX de despojar a MH de módulos de seguridad

Administración capitalina quita a espacios su fin original para usarlos con objetivos políticos, dice

30

MÓDULOS DE SEGURIDAD

de la alcaldía planteó Tabe recuperar al inicio de su gestión.

FRIDA SÁNCHEZ 21-12-20
—metropoli@eluniversal.com.mx

El alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, acusó al Gobierno de la Ciudad de México de despojar a la demarcación de los módulos de seguridad de las colonias para darles otro uso relacionado con fines políticos y que no ha sido el solicitado por los habitantes.

El edil dijo que la administración capitalina quiere tener estos módulos "para que se vuelvan casetas de grilla, cuarteles de política y no para lo que quieren los vecinos. El Gobierno quiere esos módulos para lo que se le antoja a Morena".

MAURICIO TABE ECHARTEA
Alcalde de Miguel Hidalgo

"La solicitud es muy clara para Martí Batres, que se eche para atrás del despojo de los módulos de seguridad en Miguel Hidalgo y que no transforme [su] vocación"

En conferencia de prensa, el alcalde aseguró que al inicio de su administración se reunió con la exjefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, para plantearle la recuperación de los 30 módulos de seguridad de la demarcación, por lo que se comenzó con los trabajos.

"Al paso de año y medio llevábamos 17 módulos de seguridad en las colonias y uno construido, 18 módulos, es decir, casi en 30% de las colonias de la alcaldía había un módulo de seguridad", señaló.

El alcalde panista afirmó que como consecuencia de la recuperación de módulos, mejoró la percepción de seguridad entre los habitantes de la alcaldía; sin embargo, señaló que el Gobierno de Ciudad se los ha "agandallado" para otros fines que no son seguridad.

Al mostrar diversos videos, Mairicio Tabe puso como ejemplo el primer módulo de seguridad que se construyó en la alcaldía Miguel Hidalgo, ubicado en la colonia Anáhuac, el cual se edificó en 2011 con recursos del presupuesto participativo de la demarcación, pero ahora este espacio se quiere ceder a la Secretaría de Desarrollo Social (Sibiso).

"Nos despojan de los módulos de seguridad en las colonias. ¿Qué quiere decir? Que con los recursos del presupuesto de la alcaldía para beneficio de los vecinos, el Gobierno de la Ciudad expropia, o despoja, o toma esos bienes que se construyeron como recursos de la alcaldía y los hace parte de su patrimonio, lo enajena y los toma para su beneficio", acusó.

Ante el despojo de los módulos, Tabe Echartea dijo que solicitará una reunión con el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres, para abordar el tema.

"La solicitud es muy clara para Martí Batres, que se eche para atrás del despojo de los módulos de seguridad en Miguel Hidalgo y que no transforme la vocación de lo que se hizo para seguridad", señaló. ●



Mauricio Tabé,
Alcalde en MH

/// Al Gobierno de la Ciudad no le interesa lo que los vecinos de la Anáhuac quieren, ellos lo quieren usar de casetita para andar haciendo operación política”.

Advierte MH amparos contra retiro de módulos

ALEJANDRO LEÓN *al*

La Alcaldía Miguel Hidalgo se alista para interponer amparos debido a que el Gobierno de la Ciudad de México pretende que módulos que fueron construidos para uso de la Policía, ahora sean destinados a la Secretaría de Inclusión y Bienestar Social (Sibiso).

La demarcación aseguró que ayudó a la rehabilitación de 17 de este tipo de espacios, y uno que se ubica entre Lago Mask y Laguna de Términos, en la Colonia Anáhuac, fue intervenido con recursos del Presupuesto Participativo.

Pero, el 17 de noviembre, Patrimonio Inmobiliario notificó a la Alcaldía que cederá el módulo de la Colonia Anáhuac a la Sibiso.

Tras ello, la demarcación adelantó que tramitará un amparo ante un Juzgado en Materia Administrativa, pues considera que hubo una indebida autorización de parte de Patrimonio Inmobiliario, que depende del Gobierno capitalino.

Aunque estimó que el juicio de amparo también lo iniciará para los 17 espacios restantes.

Además reprochó que la recuperación de las casetas fue un compromiso al que se sumó en 2021 la entonces Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, en presencia del actual Mandatario, Martí Batres.

“Al Gobierno de la Ciudad no le interesa lo que los vecinos de la Anáhuac quieren, ellos lo quieren usar de casetita para andar haciendo operación política, para ahí hacer sus juntas misteriosas, en donde organizan a los de los chalequitos guinda y no para la seguridad.

“Aquí la solicitud sí es muy clara para Martí Batres, que se eche para atrás del despojo de los módulos de seguridad en Miguel Hidalgo y que no transforme la vocación de lo que se hizo para la seguridad”, denunció en una conferencia el Alcalde Mauricio Tabé.



EN RIESGO, LA TRANQUILIDAD SOCIAL

Denuncia Tabe el despojo de módulos de seguridad

PATRICIA CARRASCO

“De un plumazo, de un decretazo, de repente el Gobierno de la ciudad dice presta pa’ la orquesta”

El Gobierno capitalino busca despojar a Miguel Hidalgo de los módulos de seguridad utilizados para reforzar la vigilancia en las colonias y que han contribuido a que hoy sea la tercera alcaldía más segura de la Ciudad de México.

Así lo denunció el alcalde Mauricio Tabe, al detallar que son 18 módulos de seguridad recuperados por la alcaldía y que han contribuido a que Miguel Hidalgo hoy sea la tercera alcaldía más segura de la CDMX.

En su conferencia semanal, recordó que la recuperación de estos espacios fue un compromiso que se hizo desde diciembre de 2021, con la entonces jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, y en la que también estuvo presente el actual mandatario, Martí Batres, por lo que, dijo, solicitará una reunión para tratar el tema.

Explicó que la solicitud sí es muy clara para Martí Batres, que se eche para atrás del despojo de los módulos de seguridad en Miguel Hidalgo y que no transforme la vocación de lo que se hizo para la seguridad”, indicó. El alcalde criticó que el Gobierno capitalino pretenda apropiarse de inmuebles



ALCALDÍA MH

Como parte de la estrategia BlidarMH, el gobierno de Miguel Hidalgo ha recuperado 17 módulos y construido uno

La recuperación de esos espacios fue un compromiso en 2021

construidos con recursos del Presupuesto Participativo, como es el caso del módulo ubicado en Lago Mask y Laguna de Términos, Col. Anáhuac, el cual la alcaldía Miguel Hidalgo habilitó como módulo de vigilancia y que ahora el Gobierno capitalino buscar asignar a la Secretaría de Inclusión y Bienestar Social de la CDMX (Sibiso) para su uso y aprovechamiento.

Resaltó que de un plumazo, de un decretazo, de repente el Gobierno de la ciudad dice ‘presta pa’ la orquesta’ y se queda con el módulo de seguridad que los vecinos decidieron en 2011 que se construyera para seguridad”, lamentó.

Tabé recalcó que como parte de la estrategia BlidarMH, el actual gobierno de Miguel Hidalgo ha recuperado 17 módulos y construido 1, los cuales ahora buscan asignarlos a la Sibiso, que, enfatizó, sólo es para utilizarlos con fines totalmente ajenos a la seguridad.

“Al Gobierno de la ciudad no le interesa lo que los vecinos de la Anáhuac quieren, ellos lo quieren usar de caseta para andar haciendo operación política, para ahí hacer sus juntas misteriosas, en donde organizan a los de los chalequitos guinda y no para la seguridad”, añadió.



ACUSA ALCALDE TABE

Despoja gobierno de módulos de seguridad a la MH

FRIDA SÁNCHEZ

3

El alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, acusó al Gobierno de la CDMX de despojar a la demarcación de los módulos de seguridad de las colonias para darles otro uso relacionado con fines políticos y no ha sido el solicitado por los habitantes.

El edil dijo que la administración capitalina quiere tener estos módulos "para que se vuelvan casetas de grilla, cuarteles de política. El Gobierno quiere esos módulos para lo que se le antoja a Morena".

En conferencia, el alcalde aseguró que al inicio de su gestión se reunió con la exjefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, para plantearle la recuperación de los 30 módulos, por lo que se comenzó con los trabajos.

"Al paso de año y medio llevábamos 17 módulos de seguridad en las colonias y uno construido, 18 módulos, es decir, casi en 30% de las colonias de la alcaldía había un módulo de seguridad", señaló.

El alcalde afirmó que como consecuencia de la recuperación de módulos, mejoró la percepción de seguridad entre los habitantes; sin embargo, señaló que el Gobierno de Ciudad se los ha "agandallado" para otros fines que no son seguridad.

Con videos, Tabe explicó que el primer módulo de seguridad en MH se edificó en 2011 con recursos del presupuesto participativo y ahora el espacio se quiere ceder a la Secretaría de Desarrollo Social (Sibiso).

Tabe dijo que solicitará una reunión con el jefe de Gobierno de la CDMX, Martí Batres, para abordar el tema.





EN MIGUEL HIDALGO

Denuncian despojo de módulos ^{21 me}

Mauricio Tabe, alcalde de Miguel Hidalgo, denunció que el gobierno central busca despojarlo de los módulos de seguridad de la alcaldía.

Tabé detalló que son 18 módulos de seguridad recuperados por la alcaldía y criticó que el Gobierno capitalino pretenda apropiarse de inmuebles construidos con recursos del Presupuesto Participativo, como el módulo ubicado en Lago Mask y Laguna de Términos, para designarlos a la Secretaría de Inclusión y Bienestar Social. **Patricia Carrasco**
/ La Prensa

Son 18 los módulos que la alcaldía pelea al gobierno de la Ciudad de México



VA HONOR Y JUSTICIA POR LA DESTITUCIÓN

Investigan a mando policiaco por violación

NOEL F. ALVARADO

Subdirección encuentra evidencias y pruebas suficientes contra Edgardo Tetetla Góngora, de la PBI; pide la víctima intervención de Martí Batres

La Subdirección de Análisis y Seguimiento de Denuncias Generales y con Perspectiva de Género de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México encontró evidencias y pruebas suficientes por el delito de violación equiparada contra el Jefe de Departamento de Supervisión y Evaluación Operativa de la Policía Bancaria e Industrial (PBI) de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, Edgardo Tetetla Góngora, por lo que la Comisión de Honor y Justicia, para proceder a la destitución del acusado, además de que le dio vista a la Procuraduría General de Justicia capitalina para que le finque responsabilidad penal, sea detenido y enviado a un juez para que se judicialice el expe-



De acuerdo a la versión de la afectada, Edgardo Tetetla Góngora aún manda a personal bajo su mando a supervisarla y revictimizarla /CORTESÍA



05 DIC 2023

diente del caso.

En el inicio de la Carpeta de Investigación Administrativa DGAI/II/D/2565/05-23 se encuentra asentado que se concluyó que sí, se tienen elementos de prueba suficientes para acreditar conductas contrarias a los principios de actuación policial por lo que la carpeta de Investigación administrativa, se determinó procedente remitirla en su totalidad de actuaciones a la Dirección General de la Comisión de Honor y Justicia de la SSC para el trámite correspondiente, lo que se hace de su conocimiento para los futuros efectos legales que tenga lugar.

Con ello se espera que el Ministerio Público, adscrito a la Fiscalía de Delitos Sexuales de la FGJCDMX, integre los elementos de prueba que obran en la Carpeta de Investigación en la FGJCDMX, CI-FIDS/FDS-7/UI-FDS-7-02/00458/05-2023 por el delito de violación equiparada en contra del inspector, Edgardo Tetetla Góngora.

De acuerdo a la versión de la víctima, el mando de la Policía Bancaria e Industrial, Edgardo Tetetla Góngora aún manda a personal bajo su mando a supervisarla y revictimizarla.

En entrevista, la afectada declaró que sigue siendo hostigada por Edgardo Tetetla Góngora y su personal, quienes en todo momento la persiguen y acuden a su servicio para amedrentarla, por lo que pide al titular de la SSC, Pablo Vázquez Camacho y al jefe de gobierno, Martí Batres Guadarrama su intervención a fin de que se proceda conforme al derecho contra el mando policiaco toda vez que la víctima tiene miedo de que cumpla sus amenazas.

"En el 2011 comenzó mi pesadilla al co-

nocer a mi abusador, el cual cuando él llegaba a supervisarme y al encontrarme vulnerable colocando su pistola en mi cabeza y me amenazaba con matarme realizaba la cópula en mí; así por varios años realizo dicha violencia.

"Siempre llegaba a supervisarme y volver a mis servicios. Con el paso de los años mi salud se fue menguando y yo guardaba silencio ya que me decía que tenía los datos de mis hijos y que los iba a matar.

"Transcurriendo el tiempo me torturaba en contubernio con sus jefes de alto nivel. Por alguna razón me movían de servicio en servicio sin saber el motivo. Cuando llega el año 2022 yo me encontraba en mi servicio y llegó con dos patrullas el cual me saco ahora con la ayuda de mi jefa de servicio.

"Llevaba una mujer en una patrulla la cual era la encargada de cuidarme que no me sucediera nada. Cuál fue mi sorpresa que se sube a la patrulla y comenzó a abusar nuevamente de mí. Preguntando que quien me había dado el documento; llena de dolor y de vergüenza le contestaba que no sabía de que me hablaba", narra la oficial víctima de violación de ese mando policiaco de la PBI.

AÑOS DE INFIERNO

Y, agrega: "me atreví a hablar por qué mi salud se ha visto afectada en estos años de infierno. Y me ha levantado sin fin de carpetas en el séptimo piso de la SSC-CDMX sin fundamentos alguno. Hasta este año, me notifican que si procedió una y me llega mi destitución. "Por habla mal de la secretaria". Ya que ese día que me saco de mi servicio yo lo hice extensivo en mis redes sociales.

"Ahora me quieren presionar por medio del servicio médico nuevamente ya que al hacerle un escrito al director de dicha institución me dicen que yo no llevo bien mi tratamiento médico por eso estoy enferma; ahora en complicidad de la Doctora Quetzalli Teresa Soria Cervantes, Subdirectora de Servicios Médicos Integrales de la Policía Bancaria e Industrial de la CDMX que es donde yo trabajo pretende que yo le haga llegar mi historial médico por medio de la Jefatura de Departamento de Derechos Humanos, Igualdad Sustantiva y de Género, conforme a lo acordado el día 30 de Noviembre, ya que pudieron platicar mi asunto con la ya mencionada doctora, me piden y me agradecen que los apoye a efecto de que yo pueda solicitar en el Hospital Fray Bernardino Álvarez un Resumen Clínico en hoja membretada firmada y sellada en donde venga referido su diagnóstico y pronóstico médico. Sin que tomen en cuenta la Ley de Protección de datos personales.

"Y que está sujeto a una investigación por parte de la fiscalía. Sin que me funden y me motiven la solicitud que me están haciendo. Y para que una vez que cuenten con ese documento me acompañen de ese departamento a entregarlos a Servicios Médicos junto con los resultados de los estudios que mostré el día de mencionado y que no he remitido a mi médico tratante, esto con la finalidad de que se valore mi situación médica y le den a la brevedad una respuesta respecto al "Comprobante para no realizar instrucción policial".

"Este documento lo tengo desde el año 2019 y ahora me lo quiere quitar. Ya que yo me presento a el servicio médico y me



La SSC y PBI refrendan su compromiso de colaborar con las autoridades ministeriales en las indagatorias y actuar con estricto apego a la ley; no toleran actos contrarios a los principios de disciplina, honestidad y lealtad

discriminan. Y me dicen que yo no llevo a cabo la normatividad de dicho servicio.

“Me han venido a supervisar, el día 23 de julio de este año en curso la misma sargento ahora con rango de suboficial y haciendo burla de su grado y de la acción que realizo en dicha patrulla en el último ataque del Inspector Edgardo Tetetla Gongora.

“Cabe mencionar que tiene una orden de restricción por parte de la fiscalía haciendo caso omiso a la misma me manda a sus elementos a “supervisarme” y realizar una revictimización ya que el violador se encuentra en el área de supervisión y evaluación de dicha corporación”, señala la víctima.

Al respecto, la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México dio a conocer que desde que se tuvo conocimiento del inicio del proceso legal en la Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México, tanto la SSC como la PBI han dado seguimiento puntual a las medidas impuestas por la autoridad competente, y han colaborado para que éste se desarrolle con estricto apego a la ley.

Además, se ha dado cumplimiento a las medidas de protección impuestas la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México, al girar las instrucciones necesarias para que el Inspector General Edgardo “N” evite realizar acciones u omisiones que pongan en riesgo la integridad física y psicoemocional de la denunciante, y se le conminó a llevar a cabo únicamente las obligaciones que como servidor público tiene encomendadas en el desarrollo de sus funciones.

Asimismo, se ha dado cumplimiento a las medidas de protección fijadas por la FGJ que tienen como objetivo salvaguardar la integridad física y psicológica de la denunciante, por lo que, mientras se encuentre el proceso, el Inspector General no debe realizar visitas de supervisión en los Centros de Transferencia Modal, adscritos a la Jefatura del Sector en el que labora la mujer afectada, así como abstenerse de cometer actos indebidos de molestia en su agravio de la víctima; y que en el ejercicio de sus funciones se garantice el pleno respeto de los derechos laborales de dicha persona.

Tanto la SSC, a través de la Unidad Especializada de Género que también atiende el caso y da seguimiento a la denuncia, así como apoyo psicológico y acompañamiento legal, como la PBI, mediante la Dirección General de Asuntos Internos y la Dirección de Supervisión y Evaluación Corporativa (DSEC), respectivamente, refrendan su compromiso de colaborar con las autoridades ministeriales en las indagatorias y actuar con estricto apego a la ley, y reiteran su compromiso de no tolerar actos contrarios a los principios de disciplina, honestidad y lealtad.

PRECAMPAÑAS CDMX



ENTREVISTA
SANTIAGO TABOADA

Precandidato del PAN, PRI y PRD al gobierno de la CDMX

"MORENA LLEVA DOS AÑOS TRATANDO DE DESCARRILARME"

BATALLA POR LA CDMX 2024

OMAR DÍAZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

El precandidato único del PAN, PRI y PRD a la Jefatura de Gobierno, Santiago Taboada, asegura que la Ciudad de México es un lugar en donde la gente ya quiere un cambio y por eso Morena lleva "dos años buscando descarrilarme", pero afirma que no les dará ese gusto y que en 2024 les va a ganar.

En entrevista con EL UNIVER-

DIEGO SIMÓN SANCHEZ/EL UNIVERSAL



SAL, el panista dice que los capitalinos tendrán un dilema: escoger entre un gobierno con inseguridad y falta de servicios como el de Clara Brugada en Iztapalapa o uno en el que la gente se sienta segura como, asevera, lo logró en Benito Juárez.

| METRÓPOLI | A20

"NO QUIEREN QUE LLEGUE A LA CDMX; NO LES VOY A DAR GUSTO"

Asegura que Morena tiembla con su candidatura y por eso buscan "descarrilarlo" y es el más escaneado; acota que los capitalinos deberán elegir en 2024 entre el gobierno inseguro de Brugada o el seguro de BJ



BATALLA POR LA CDMX 2024

OMAR DÍAZ

20.12.23

—metropoli@eluniversal.com.mx

El precandidato único del PAN-PRI-PRD a la Jefatura de Gobierno, Santiago Taboada, asegura que la Ciudad de México es un lugar donde la gente ya quiere un cambio, por lo que Morena está temblando con su presencia y desde hace dos años han querido descarrilarlo en su búsqueda por la Jefatura de Gobierno, pero precisa que no les dará el gusto y que en 2024 va a ganar.

En entrevista con EL UNIVERSAL, afirma que tiene las manos limpias en las indagatorias del llamado *Cártel Inmobiliario*, que es el precandidato más escaneado y que todos son necesarios, pero nadie es indispensable en el proyecto que encabeza. Comenta que en 2024 los capitalinos enfrentarán un gran dilema: escoger entre un gobierno con la inseguridad, con la falta de servicios y con poca calidad de vida, como el que hizo Clara Brugada en Iztapalapa o un gobierno de seguridad, con calidad de vida, donde la gente se siente segura, bien, y disfrute los espacios públicos, como el que él hizo en Benito Juárez.

“Llevan dos años buscando descarrilarme, inclusive, la última ya fue absurda: negarme la posibilidad de separarme de un cargo. Ellos no quieren que yo llegue a la Ciudad, pero no les voy a dar ese gusto. Yo sí quiero gobernar esta Ciudad y lo quiero hacer porque la gente en la Ciudad se merece algo mejor, y lo digo con mucha claridad, no me voy a detener y voy a seguir proponiendo porque eso le importa a la gente, quién le va a demostrar que después de tantas décadas ahora sí hay quien lo puede hacer bien”, apunta.

Sostiene que a la luz de los hechos, Morena está temblando con su precandidatura, pues siempre han estado obsesionados con él: en las comparecencias y presupuestalmente como alcalde; además de que ha sido investigado por la Contraloría y la Unidad de Inteligencia

Financiera (UIF) y por si fuera poco, le han intervenido sus teléfonos.

“Entonces creo que no es una invención mía, esos son hechos, esto es una pequeña relatoría de 2021 a la fecha”, subraya.

Se le pregunta si cree que Morena le tiene miedo o es un discurso que ha creado y responde: “A la luz de los hechos, yo creo que están temblando porque todo el tiempo han estado obsesionados conmigo”.

Recalca que el tema del *Cartel Inmobiliario* sólo se trata de una campaña de desprestigio en su contra, y deja claro que no va a meter las manos al fuego por nadie, “pero a mi gobierno y a las cosas que he hecho, no le han podido quitar ni un solo logro”.

Indica que no cuenta con ningún amparo, que tiene las manos limpias y no tiene nada escondido en el clóset. “Si tuviera algo escondido, estos amigos ya me lo hubieran achacado en la cara. Espiaron mi teléfono tres años, se metieron con la UIF, con la Contraloría... no hay candidato en la Ciudad de México más escaneado que tu servidor y por eso estoy tranquilo, por eso estoy aquí, por eso he brincado muchos obstáculos y por eso les vamos a ganar la Ciudad de México”.

Asevera que no es clasista comparar Benito Juárez con Iztapalapa porque la gente no es culpable del mal gobierno de Clara Brugada. Además, dice, los vecinos de esa alcaldía quieren vivir mejor y deben recibir los mismos servicios de calidad que hay en Benito Juárez.

Taboada subraya que lo que busca es que la Ciudad tenga la misma calidad de servicios sin importar dónde se vive.

¿Qué opina de Clara Brugada?

—Hechos son amores y no buenas razones y en los hechos conoces a las personas. Te puedo decir, en los hechos, que soy un gobernante que dio resultados, que la gente en Benito Juárez vive contenta, que la gente de Benito Juárez puede presumir que vive en un lugar seguro. Por el otro lado, ella, primero, es producto de dos cosas: de la imposición de *Juanito* en 2009; segundo, ella es una candidata que perdió



Llevan dos años buscando descarrilarme, inclusive, la última ya fue absurda: negarme la posibilidad de separarme de un cargo”



Ya me sé esta película, en 2021 íbamos 21 puntos abajo, incluso ponían que perdiáramos Benito Juárez, tranquilos, vamos a ganar la Ciudad de México”

la encuesta, entonces, ahí están sus resultados, ahí está el personaje que decidieron poner y creo que la gente tiene claro cómo quiere vivir los próximos años.

Tiene claro que gobernar Benito Juárez no es lo mismo que gobernar toda la Ciudad, por lo que hay que focalizar muchos programas y acciones, pero destaca que hay algo que sí se puede hacer en los dos lados, por ejemplo, mejorar las escuelas, deportivos, repavimentar con concreto hidráulico y con esto mejorar la calidad de vida de todos.

“Yo creo y estoy convencido de que en esta Ciudad sí se pueden dar las condiciones mucho más parejas para todos: darle medicinas y médicos gratos a los adultos mayores. Hay que regresarle a las mujeres las mastografías, eso no es imposible hacerlo en Ciudad, yo lo hice en Benito Juárez... no es lo mismo gobernar una alcaldía que toda la Ciudad, no, pero hubo cosas que se hicieron distintas y eso se merece la Ciudad de México”, destaca.

El panista precisa que esta es una campaña sólo de dos.



¿O sea que sólo hay de dos sopas?

—En esta Ciudad hay de dos sopas: o quieres vivir con calidad de vida y seguridad o quieres vivir como en el desastre que tuvo ella en Iztapalapa, ¿cómo quieres vivir en esta Ciudad? Esa es la gran pregunta, a la gente en la Ciudad, es lo que les preocupa, cómo van a vivir sus hijos, a qué escuelas públicas van a ir. Qué prefieren, insisto, ¿gobiernos con calidad de vida o el desastre que dejó en Iztapalapa?”

Taboada afirma que el PRI y el PRD son partidos aliados con los que construyen un proyecto común y que con su ayuda, militantes y actores políticos, ganarán la Ciudad. “Vamos a gobernar con ellos y con mucha sociedad civil”.

¿La derecha puede llegar a la Ciudad de México?

—No es derecha, es un proyecto incluyente, plural, que está construido por el humanismo del PAN, por la construcción institucional del PRI y, por supuesto, por la construcción social del PRD. Es un proyecto diverso y común, no va a estar en riesgo ningún derecho conquistado y hay que darle para adelante. Hay que ver a esta Ciudad con un cambio, pero con futuro, ellos no representan el futuro.

También comenta que el alcalde de Cuajimalpa, el priista Adrián Rubalcava, quien impugnó el proceso en que fue designado como precandidato de la alianza opositora, ha tomado sus decisiones y que incluso lo ha buscado sin éxito.

“Es una persona a la que respeto y en cualquier escenario le deseo éxito. En estos proyectos hay que sumar mucho, hay que sumar a todos, por supuesto que en todos lados hay condiciones complejas porque los cargos son limitados y las aspiraciones son muchas, nosotros esperamos siempre sumar. Hay mucha gente que busca un cambio en la Ciudad y está viendo con buenos ojos esta alternativa”.

Sobre la edil de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, quien también puso una pausa a su relación en el frente opositor, indica que todos los alcaldes merecen respeto y a la pregunta concreta de si les va a extrañar, responde que todos son necesarios, pero nadie indispensable.

“Y vamos a construir siempre con mucho respeto, pero también de buscar que los actores que se queden en este proyecto es porque quieren un cambio en la Ciudad de México”, expone.

En este sentido, Taboada subraya que su mano siempre estará extendida y estirada para construir un proyecto que le dé mucho mejor vida a la Ciudad de México.

¿Va abajo en las encuestas?

—Todos tranquilos, yo ya me sé esta película, en 2021 íbamos 21 puntos abajo, incluso ponían que perdíamos Benito Juárez, tranquilos, vamos a ganar la Ciudad de México. Estoy muy confiado porque hemos visitado las alcaldías que no gobernamos, la mayoría de ellas, y la gente está teniendo una respuesta increíble porque está muy cansada, la gente sí quiere un cambio en la Ciudad de México. ●



Quieren acabar con la impunidad del PAN

EN RATABOADA.COM.MX

Vecinos exhiben corrupción del panista en la red

OMAR MONTALVO
GRUPO CANTÓN 8

CIUDAD DE MÉXICO.- Los habitantes de Benito Juárez advierten que el reelecto Santiago Taboada (2018-2024), y ahora alcalde con licencia, no puede llegar a la Jefatura de Gobierno porque dejará en impunidad la corrupción del llamado “Cártel Inmobiliario”, por lo que habilitaron una plataforma para recopilar los casos y sea conocido el verdadero rostro del panista.

“Que llegue a ser el jefe de Gobierno significa que todos los vecinos de esta ciudad van a vivir, todos los fraudes que se han hecho durante 23 años en esta delegación”, declaró Carmen Toledo, parte de los ciuda-

danos que crearon el portal www.rataboada.com.mx.

La activista destacó que como el PAN ha sido el partido que siempre ha gobernado en BJ, entre el 2000 y 2007, los gobiernos del partido blanquiazul autorizaron la construcción de 574 inmuebles en mil 352 niveles, que representan 4 mil 922 viviendas extras irregulares “si a eso le ponemos dinero son cerca de 11 mil millones de pesos, 11 mil 500 millones de pesos, eso es hasta el 2007, no es un momento de crisis ahorita, desde el 2000 Acción Nacional viene creando una tarea permanente”, finalizó.

SEÑALAN

La Copaco Villa de Cortés dijo que en los tribunales hay pruebas de los daños inmobiliarios

RECHAZA

El gobierno de BJ es de las pocas alcaldías que se niega a implementar el programa Fiscalía en tu Alcaldía



ENFATIZAN

- 1 • Brugada reconoce modelo de seguridad de Sheinbaum.
- 2 • Chertorivski recalca unidad y fuerza en su partido.
- 3 • Taboada va por acabar con el problema del agua.

#SANTIAGOTABOADA

LLAMA AL CAMBIO, PARA BRINDAR MEJORES SERVICIOS

15

CLARA IMPULSA QUE SIGA LA TRANSFORMACIÓN PUES HA DADO BUENOS RESULTADOS, ASEGURÓ. SALOMÓN ESTUVO EN EL ÁNGEL, DANDO CALCAS

CINTHYA STETTIN



CDMX@ELHERALDODEMEXICO.COM

A 30 días de que culmine el periodo de precampañas para los aspirantes a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, Santiago Taboada, precandidato único de Va por la CDMX, y Clara Brugada, precandidata de Juntos Hacemos Historia, compartieron dos spots, donde el primero resalta que busca el cambio, y la segunda, que compete para que siga la transformación.

El precandidato de la alianza PRI-PAN-PRD, Santiago Taboada, dijo en un mensaje a los militantes y simpatizantes que "años de

mentiras y promesas vacías, nos han dejado sin agua, nos han dejado sin un transporte público de calidad. Hoy le decimos basta al gobierno más incompetente que ya tuvo esta ciudad. Hoy le decimos sí al cambio que queremos. Juntos lo haremos posible, juntos hagamos el cambio".

A lo largo de la precampaña, el exalcalde de Benito Juárez ha dicho que él promete resolver el problema del agua, y que le preocupa la seguridad, además ha dicho que trabajará, si gana, por una mejor educación, iluminación y espacios públicos dignos y de calidad.

Por su parte, Clara Brugada, precandidata de la alianza Morena-PT-PVEM, dijo que ella sueña

con una ciudad que cuide a todos, y que si una mujer se siente segura, significa que todos lo están.

"Soy Clara Brugada y sueño con una ciudad que te cuida. Como alcaldesa aprendí que si una mujer se siente segura en la calle, todas y todos estamos, por eso iluminamos e instalamos cámaras en más de 200 kilómetros de calles y andadores, y pintamos miles de murales que llenan de color nuestras vidas. Con la Jefa de Gobierno (Claudia Sheinbaum), disminuimos más de la mitad los delitos de alto impacto, vamos muy bien, que siga la transformación".



En suma, compartió el spot de Claudia Sheinbaum, precandidata a la Presidencia de la República, donde destaca la baja de inseguridad en la Capital, por lo que Brugada agregó que con el modelo que la exjefa de Gobierno impulsó "se re-

3

DE ENERO, TERMINAN LAS PRECAMPAÑAS EN CDMX.

dujeron los delitos de alto impacto en más de la mitad y se atendió a las poblaciones más vulnerables", por lo que, añadió "¡Por esto y más, que siga la transformación".

Quien tuvo actividades públicas fue Salomón Chertorivski, precandidato único de Movimiento Ciudadano, al reunirse con militantes

y simpatizantes en el Ángel de la Independencia para repartir calcomanías y objetivos alusivos al partido y "para decirle a todo el país que Movimiento Ciudadano va con todo, que estamos en unidad, con toda la fuerza, con todo el deseo y vamos a ganar la Ciudad de México y vamos a ganar este país".

Agregó que su cercanía con la gente le permitirá ganar. "Nos juntamos en el monumento más emblemático de la CDMX, para confirmarle a las y los chilangos que estamos más puestos que nunca y este Movimiento no para".



TABOADA | ● Busca un transporte público de calidad.

BRUGADA | ● Resalta baja de delitos de alto impacto en CDMX.



Pegan calcas en Reforma en favor de Chertorivski

Por Eunice Cruz
mexico@razon.com.mx

17

AL RITMO de batucada, trompetas y tambores, militantes de Movimiento Ciudadano pegaron calcas para promover al precandidato de este partido a la Jefatura de Gobierno, Salomón Chertorivski, quien resaltó que lleva 25 años trabajando por la Ciudad de México.

El punto de encuentro fue en el Ángel de la Independencia, sobre avenida Paseo de la Reforma en su cruce con Florida, en donde se dieron cita aproximadamente 150 simpatizantes que gritaban: "Ese apoyo sí se ve" y "Jefe de Gobierno", entre otras consignas.

El color naranja resaltó en la vestimenta de los simpatizantes, quienes se dedicaron a colocar estampas con el logo de Movimiento Ciudadano en todos los coches, motos, e incluso bicicletas que accedieran a llevarse una calca en sus vehículos.

También repartieron tarjetas donde destacaron los logros del precandidato desde la Cámara de Diputados, tales como la lucha por aumentar el salario mínimo, la promoción de la reactivación de la economía y el no dejar sin atención a los 57 millones de personas que estaban afiliadas al Seguro Popular.

"Y lo más importante: a mí no me pueden acusar de tener negocios con inmobiliarias ilegales, ni de juntarme con criminales", decían las tarjetas.

En el evento estuvieron presentes zanqueros y cirqueros, quienes adornaron las calles con sus coloridos vestuarios naranjas y artículos de



Foto/Especial

EL PRECANDIDATO de MC a la Jefatura de Gobierno, Salomón Chertorivski, ayer.

malabar que disfrutaron los automovilistas mientras esperaban el verde en el semáforo.

En medio de la algarabía, el precandidato a la Jefatura de Gobierno resaltó que la metrópoli necesita cambios visibles para que la ciudadanía pueda disfrutar de una mejor calidad de vida en materia de seguridad, transporte, distribución de agua y otras materias, por lo que reiteró: "Estamos en la alegría y en la fiesta para demostrar que la política puede ser diferente y las precampañas también".

Chertorivski dijo estar seguro de ganar la Jefatura de Gobierno y destacó que es momento de que su partido, MC, demuestre la fuerza que ha construido en la capital.

150

Personas acudieron al evento realizado ayer sobre Paseo de la Reforma